

いしゃ先生

町おこし映画顛末記

▶29

あべ 美佳

ついに、ついに、この日が来ました！ 今月25日、西川町で「いしゃ先生」関係者試写会が催され、われらが山形県民の宝・志田周子の人生が銀幕によみがえります。このプロジェクトに参加して4年半、長かつた。県民の皆さん、日本中の応援団の皆さん、ほんてん、ありがとうございます。

特に今回は、それこそ山形中の期待をひしひしと感じているので、3日前から眠れないだろう。監督もプロデューサーも「もし地元の人が喜んでくれなかつたら、僕ら山形には二度と足を運べないですよ」と冗談半分、覚悟を決めているようだ。

そんなドッキドキの状況下で、西川町からこんな電話がきた。「あべさん、もし舞台であきたらどうしましょう?」「苦

情？ それはどんな？」「大井沢であだなボロ服着ている人はいねつけとか、周子先生にいたり悪くする村人を描かれたんじゃ、地域のイメージが悪くなるとか」：不安なのは分かるが、それはあんまりだべります。

何度も申し上げるが、この映画はドキュメンタリーではない。モデルは志田周子だけ、



お医者さまも人間だ

同じ時代を生きたたくさんの方々の人生が一緒に詰まっています。あんて言つても、私は、どなた

腹いつだぐなることもある。そ

うなずくしかないのだ。一なんのあだりまえだべ、と言つたところで、天職を英語にした

瞬間に「医者先生」を作ったのかもしれない。

ユーデを受けた質問だ。「うーん、ひとつは、お医者さまって人間だ、ということかもしません」。私はそう答えた。前回ここで「お医者さまは神様です」と言つておいて、スマセん。んでもこの作品に携わって、たっくさんの「医者先生」たちに話を伺つて、初めて氣付いた正直な気持ちはなんだ。お医者さまたつて、鼻水が垂れることもあるし、これが私の天職」と自分で自分の役目を受け入れた瞬間が、きっとあつたはず。映画の中でその瞬間を描きたくて、私たちは「いや先生」を作つたのかもします。周子先生は、村の人たちに「いしゃ先生」とたくさん「呼ばれて」自分の使命を

現される。だから取材をいっぱいいするし、ときには演出上のうもつく。当時、あんな風に顔を汚している村人はいなかつた。西川町からこんな電話がきた。「あべさんは、いしゃ先生を」と言われば、そうですよねえ、

いすつづつ、その人生が神様」と決めてしまつと、先生方は必要以上に頑張らなくたして何と呼ばれるのか…あ、おつかねえ。

生涯たつた一人で村人の命を守り続けた周子先生もそうだった。当時のある雑誌に「恋を捨て、夢を捨て、生涯を故郷の村にささげた仙境のナイチンゲール」と書いてある。自己犠牲の精神、その美しさ…ああ、やん

（脚本家・作家、尾花沢市出身）

—月1回掲載します